

Document 1

L'AGRO-INDUSTRIE SOUFFRE DE DESARTICULATION

Entre producteurs terriens et professionnels de l'agro-industrie, il y a une histoire pas toujours rose. Base de fourniture de matières premières, les vastes plantations d'oranges, pommes, olives...n'ont pas souvent la cote auprès des industries de la filière. D'abord, pour des raisons purement climatiques, les cycles de sécheresse affaiblissent la production brute et privent par là même les usines d'une denrée nécessaire.

Cela a poussé quelques industriels à postuler pour l'autorisation de délocaliser leurs unités de production vers la Turquie. Demande bien entendu refusée. L'autre contrainte réside dans des considérations de marché. Des producteurs d'agrumes préfèrent exporter leurs produits au lieu de les vendre à la filière industrielle locale. Le choix est donc clair, les marges confortables attirent les producteurs qui mettent ainsi en péril une industrie pas encore mûre.

Pour outrepasser ces contraintes, certains industriels ont opté pour un réseau intégré. Faute de pouvoir se lier à des agriculteurs via des accords de partenariat, des opérateurs se sont mis à la culture de leurs matières premières. Et au lieu de se concentrer sur des problèmes purement commerciaux comme le taux de change, la recherche-développement pour la pérennité des unités de production, nos industriels restent prisonniers du cercle de l'approvisionnement.

T.A.F

1 Expliquer le terme souligné.

2 Montrer l'impact de la désarticulation sur :

- la filière agro-industrielle.
- l'économie marocaine en général.